

Quand le rock sauve des vies !

Compte Test - 2023-05-21 18:39:08 - Vu sur pharmacie.ma

Claude Mariottini, cardiologue interventionnel et rythmologue à l'Institut Arnaud Tzanck (Saint-Laurent-du-Var – France) qui fait également partie du groupe de «Rock The Low Budget Men», enchaîne les scènes pour financer des défibrillateurs. Ce cardiologue ne se contente pas de mettre à la disposition des communes où son groupe se produit des défibrillateurs, il invite également, à chaque concert, les pompiers et les services d'urgence pour dispenser des formations de secourismes aux spectateurs. Quelque 4.000 à 5.000 personnes sont formées chaque été. Le premier concert de «The Low Budget Men» a été organisé en 2008 à Vallauris, commune française située dans le département des Alpes-Maritimes. En 2009, un second concert a eu lieu dans la même ville. Les 1.200 personnes ayant assisté à ce concert ont généré une recette de 20.000 euros. Cette somme a permis de confectionner des plaquettes d'information grand public sur les défibrillateurs et les gestes d'urgence. Deux autres concerts ont été organisés en 2010 par les «Low Budget Men» à Vallauris et à Nice. Les sommes récoltées ont servi à acheter une quinzaine de défibrillateurs qui ont été mis à la disposition de ces deux villes. «Avant chaque concert, je fais toujours un petit discours médical. La mort subite n'est évidemment pas un sujet très gai. Avec la musique et dans un contexte festif, c'est plus facile à aborder. Nous distribuons aussi les plaquettes «1 vie = 3 gestes» de la Fédération française de cardiologie», indique le Dr Mariottini. Après le concert de Nice, le Dr Mariottini a créé l'association «20.000 vies» pour avoir un statut juridique lui permettant de concrétiser le projet d'un disque dont les recettes serviraient à financer d'autres défibrillateurs. Depuis le mois de septembre, deux titres ont été enregistrés. Soutenue, entre autres, par la Fédération française de cardiologie et l'Ordre des pharmaciens, l'association «20.000 vies» envisage de tirer profit des ventes de ce disque pour équiper les pharmacies en défibrillateurs. «Le réseau officinal est celui qui quadrille le mieux la population. En cas d'arrêt cardiaque dans la rue, nous aimerions que la croix verte soit synonyme de défibrillateur disponible», affirme le Dr Mariottini. Pour que les pharmacies jouent le jeu, l'association envisage de mettre à leur disposition un défibrillateur ainsi que 400 disques des «Low Budget Men». La vente par les pharmaciens des disques permettrait de financer le défibrillateur. Une expérience pilote sera prochainement lancée dans cinq officines des Alpes-Maritimes, avant une éventuelle généralisation avec le soutien du Conseil de l'Ordre des pharmaciens. La mort subite serait responsable de 50.000 décès par an en France. En cas de malaise, le taux de mortalité augmente de 10% par minute perdue. Sans défibrillateur, le taux de patients ranimés ne dépasse pas les 3%, alors que ce pourcentage peut atteindre 30% si les secouristes disposent d'un défibrillateur. Qui ne se souvient pas du joueur danois Christian Eriksen qui s'est écroulé sur la pelouse après un malaise cardiaque qu'il a eu le 12 juin 2021 lors du match qui a opposé son pays à la Finlande ? Le joueur danois a eu la vie sauve grâce, d'une part, aux gestes de premiers secours qui lui ont été prodigués par le capitaine de l'équipe danoise et, d'autre part, grâce au massage cardiaque assuré par le staff médical avant qu'il ne soit conduit à l'hôpital. On se pose tous la question : si ce cas avait eu lieu dans certains stades ou certaines salles de sport au Maroc non équipés de défibrillateur, le sportif victime d'un malaise cardiaque aurait-il pu être sauvé ? Rien n'est moins sûr. Les spécialistes s'accordent sur la nécessité d'équiper en défibrillateurs tous les stades, toutes les salles de sport, les gares, et pourquoi pas les pharmacies dont le maillage permet de couvrir toutes les régions du Maroc.